



BONA PAU



N.º 303 - Año XXVI

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Mayo 1978

EL PELIGRO DE LAS DROGAS

Si el alcoholismo puede considerarse como una plaga a la que sólo un reducido número de personas le da su justa importancia, habría que estudiar y considerar debidamente el problema de la droga dando un grito de alarma debido al peligro de que se transforme en una epidemia difundiéndose en una sociedad que se descompone. Y si en España y concretamente entre nosotros no está tan desarrollado como en otras latitudes, no por ello reviste menos importancia.

Frecuentemente leemos en los periódicos y revistas noticias de traficantes de drogas y de bandas dedicadas y apresadas por ello; lo que nos revela la importancia de este peligro. Ello, junto con su creciente incremento y su uso ilícito, hace que sea objeto de seria preocupación por parte de organismos internacionales que velan por la salud pública.

No hay duda de que es un problema grave, ya que esta «fiebre de las drogas» se desarrolla particularmente entre los adolescentes, acosados, tal vez, por los desarreglos de su personalidad o por la desesperación frente a relaciones familiares inadecuadas o también por considerarse incapaces de afrontar el incierto futuro de su existencia. De ahí que el uso o habituación de estimulantes, estupefacientes o alucinógenos se transforma para ellos en una válvula de escape ante la adaptación o descontento de su particular situación.

Los efectos derivados del uso y abuso de las drogas —cuando no es por prescripción médica— son siempre negativos:

tales como la pérdida del apetito, impotencia, esterilidad, decadencia física y mental, insomnio, alucinaciones, desarreglos digestivos, alteraciones de la personalidad y muchos otros derivados de éstos.

Es verdad que en España y concretamente en nuestro pueblo el problema no ha tomado las dimensiones e intensidad que en otras latitudes, pero nos consta que jóvenes de Montuiri alguna que otra vez se han «atrevido» y probado y han podido constatar sus efectos.

Gente madura nos alienta a que preveengamos a las familias, pero sobre todo que hagamos comprender a la juventud el grave riesgo que corre al consumir estas sustancias, puesto que, una vez habituados a ello, resulta difícil —casi imposible— su curación. Ciertas condescendencias o generosidades de los padres para con sus hijos o permisos especiales o deseos de «satisfacer necesidades» son, a veces, el inicio de un deslizamiento inevitable. La evasión de tantos jóvenes, amparados por la droga, son síntomas de descontento en una sociedad moderna de consumo.

El problema es, pues, amplio; el peligro, inminente. Y si en Montuiri sólo reviste una importancia relativa, percatémonos de que no estamos exentos de él; los hay que pueden dar fe de haber «experimentado» sus efectos. Y tal vez su número es más elevado del que nos suponemos.

Se dice «vale más prevenir que curar». Asegurémonos, porque en este caso sus efectos son muy lamentables.

Història de Montuiri: Segle XIX

(Continuació)

1846

La tercera carretera es la que desde Palma se dirige a Santanyí y atraviesa los pueblos de Lluchmayor y Campos Su longitud es de 8'75 leguas; en el trazado de Palma a Lluchmayor se han rebajado dos considerables pendientes, faltando aún la reforma de otras. Buena parte de esta carretera se encuentra en malísimo estado, en razón de que las aguas pluviales han arrastrado los materiales y, en su mayor parte, el firme del camino se halla más bajo que los campos inmediatos.

Además de las tres carreteras inmediatas, hay dos transversales. La primera tiene su origen en Felanitx (una de las principales poblaciones de la isla) y atraviesa los pueblos de Porreras, **Montuiri**, Algaida, Santa Eugenia, Consell y termina en Alaró. La segunda carretera transversal comprende desde Manacor hasta Selva (pueblo de la montaña), atraviesa los pueblos de Petra, Sineu y las inmediaciones de Inca y Costitx. Estas dos últimas carreteras no admiten más que pequeñas reformas en su dirección, atendidas la poca distancia que media de un pueblo a otro y de hallarse trazadas desde tiempo inmemorial por vías bastante rectas. Otra de las carreteras más interesantes es la que se está abriendo en la vieja de Sóller [empedada en 1830]. Esta obra la costea el Ayuntamiento de la villa de Sóller.

El coste de construcción, reparación y conservación de las carreteras de Inca, Manacor y Santanyí, se satisface con los productos de carruajes y caballerías. Con estos fondos hay que atender también a la construcción

25 AÑOS ATRAS OCURRIÓ EN MONTUIRI

14 Mayo 1953

Hoy Montuiri es la sede del XIV Día Diocesano del Aspirante. Asistieron unos 1.500 muchachos de casi todos los pueblos de la Isla y la clausura fue presidida por el Obispo de Mallorca, don Juan Hervás.

26 Mayo 1953

Se inician las rifas benéficas para la Parroquia sorteándose una moto mensual. Eran organizadas por don Bernardo Martorell. Económico, con la colaboración y participación de gente de muchas localidades isleñas.

de las dos carreteras transversales de la isla, con la condición de que los pueblos han de invertir también el impuesto o arbitrio llamado jornal vecinal. En el día, brigadas y confinados trabajan en la carretera de Inca y en el camino de Valldemosa» (pp. 227 i 228).

1847

Julio 25.—«Resultado general de la elección de diputados provinciales por estas islas, celebradas los días 23, 24 y 25.

Partido de Palma.—D. José Villalonga y Aguirre, progresista, y D. Miguel Estade y Sabater, progresista.

Partido de Inca.—D. Gabriel Verd, moderado, y D. Pedro Gual, moderado.

Partido de Manacor.—D. Miquel Domenge, progresista, y D. **Mateo Castellá**, flotante.

Partido de Mahón.—D. Lorenzo Seguí, moderado.

Partido de Ciudadela.—D. Juan Massanet, moderado.

Partido de Ibiza.—D. Ignacio Arabí, antes Llobet, moderado.

Quedó instalada la nueva Diputación Provincial, compuesta de cinco diputados moderados, tres progresistas y un flotante el día 15 de agosto, nombrándose secretario de la misma al diputado D. Miguel Estade y Sabater con arreglo al artículo 41 de la Ley (p. 273).

1849

Octubre 20.—«Se instaló la Junta Provincial de Cárceles creada con arreglo a la ley de Prisiones de 26 de julio y Real Orden de 13 de septiembre anterior, que forman los señores Jeje Político, presidente; D. José Luís Moragas, magistrado, vicepresidente; D. Pedro Juan Morell, consejero de provincia, don Miguel Ignacio Pelegrí pbro. y rector de San Jaime; D. **Mateo Castellá**, diputado provincial, etc.» (p. 382).

Diciembre 25.—«Los robos están ahora a la orden del día. robos en Palma, robos en Ibiza y robos ahora en **Montuiri**, donde según se nos dice se ha cometido uno en la casa de D. **José Martorell**, entrando en ella por la puerta del corral y llevándose muchas alhajas y unas 800 libras, siendo los autores unos diez hombres. Los mallorquines se sobresaltan al solo anuncio de un robo porque no están acostumbrados a que se cometan en la isla». (p. 394 i 395).

(Continuarà)

Joan Miralles i Monserrat

Noticiero local



CONCURSO NACIONAL DE REDACCION

Bárbara Camps, Francisca Bauzá y Pablo Jaume, las dos primeras de Montuiri y el tercero de Lloret de Vista Alegre, previas unas pruebas selectivas de entre los alumnos del Colegio Nacional Mixto de nuestra localidad, tomaron parte en la Prueba-Examen Final del XVIII Concurso Nacional de Redacción organizado por la firma Coca-Cola y apoyado por el Ministerio de Educación y Ciencia. Ciento sesenta y cinco fueron los participantes en Mallorca, asimismo se realizaría este ejercicio en Menorca, Ibiza y las demás provincias españolas, siendo el tema a desarrollar, idéntico a todas ellas: «¿Es posible conservar la naturaleza a la vez que se favorece el desarrollo industrial?».

Estas redacciones fueron enviadas a un tribunal constituido por profesorado especializado y coordinado por personal de la Inspección General de E. G. B. quiénes propondrán los siete mejores ejercicios masculinos y femeninos para los premios provinciales. Luego, estos mismos ejercicios, en una segunda selección serán nuevamente examinados por un jurado compuesto por Académicos, Escritores y Periodistas de prestigio nacional. De esta segunda clasificación serán proclamados los Premios Nacionales de Redacción 1978. Naturalmente, a nivel Nacional y Provincial, son importantes los premios a conceder; destacamos el primero de ellos, tanto masculino como femenino, consistente en un viaje al Perú de diez días de duración, siendo designados Capitán y Azafata Honorarios de la Compañía Varig, Líneas Aéreas Brasileñas. Deseamos sinceramente los mejores resultados para estos, nuestros representantes.

Vedado

Una serie de personas están realizando las gestiones precisas para proceder al vedado de las propiedades rústicas de Montuiri o su inmensa mayoría, previa autorización de los propietarios. Los objetivos que se persiguen es una mayor protección de las especies cinegéticas y al mismo tiempo de las fincas integradas en

aquél. Esperemos sea un éxito en todos los aspectos.

Temporales

Un gran temporal de viento azotó los campos mallorquines durante unos días de este mes de Abril. Debido a las lluvias caídas con anterioridad y la fuerte intensidad del viento, que en algunos momentos alcanzó una velocidad superior a los cien kilómetros hora, fueron muchos los daños ocasionados en el agro del ya de por sí sufrido payés.

Día del Libro

La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros «La Caixa», obsequió a sus impositores con sendas obras literarias a fin de contribuir a la celebración del «Día del Libro» y así dar fomento a la cultura. En esta ocasión los títulos seleccionados fueron: la novela en que se basó la célebre película interpretada por Gregory Peck, El hombre del traje gris, de Sloan Wilson; en poesía, «Recull de Poemes per a petits i grans», siendo sus autores María Antonia Pujol y Tina Roig, de «Rosa Sensat» con ilustraciones de Nòelle Granger; un tomo con una interesante recopilación de recetas culinarias de Mallorca, Menorca e Ibiza, por Luis Ripoll, y, finalmente, un libro-reportaje titulado El mundo en color, de William Mac Quitty.

«Els carrers de Montuiri»

Bajo este título, nuestro compañero de redacción Joan Miralles i Monserrat, ha publicado un trabajo exhaustivo sobre la nomenclatura de las calles de nuestra población, iniciándose con anterioridad al siglo catorce hasta nuestros días. Indiscutiblemente el interés del autor hacia su pueblo natal, Montuiri, es elocuente.

Mallorca Misionera

En la jornada que la Diócesis Mallorquina dedica a las misiones especialmente atendidas por ella, las limosnas ofrecidas en nuestra Parroquia para tal fin alcanzaron la cantidad de diez y ocho mil pesetas. En nombre de ella y de aquellas, muchísimas gracias!

Honorato Moll Ribas

DEPORTES

CURSO DE INICIACION DEPORTIVA

Durante el presente mes de mayo, desde el día 8 al 27, va a celebrarse en Montuiri un Curso de Iniciación Deportiva dirigido a los jóvenes de la localidad.

Las clases se impartirán de cinco y media a ocho y media de la tarde y comprenderá los deportes de atletismo, gimnasia, voleibol, ajedrez, baloncesto y tenis. Los profesores que vendrán a este curso son todos especialistas del deporte. Son Margarita Ferrer, entrenadora nacional de baloncesto y provincial de atletismo y voleibol; Gabriel Coll, atleta, monitor polideportivo y entrenador nacional atletismo; Jaime March, entrenador nacional de voleibol y director técnico de esta Federación Balear; Juan Barceló, de la Federación de Ajedrez; Juan Sorell y Juan Pons, profesores de E. G. B. e instructores deportivos. El director de este curso es Gabriel Gomila.

Está subvencionado por el Consejo Superior del Deporte, colaborando el Ayuntamiento de Montuiri con 40.000 pesetas en material deportivo.

Además de que nuestra juventud pueda beneficiarse con las clases a cargo de auténticos especialistas, un total de 70.000 pesetas en material deportivo quedará en posesión del Colegio Nacional.

FUTBOL

— El 19 del presente mes de mayo habrá elecciones para la Presidencia del C. D. Montuiri que desde febrero está en manos de una Gestora.

— Con satisfacción señalaremos que el equipo de I Regional ha logrado la permanencia en esta categoría tras peligrar la misma a lo largo de una deficiente temporada bajo casi todos los aspectos. Ha quedado en décimocuarta posición con 22 puntos y 8 negativos. Casualmente, podemos afirmar que ha salvado la categoría precisamente por la reforma que presentó el C. D. Montuiri la pasada temporada con la cual se crea un grupo de 18 equipos de cara a la Liga 78-79.

— Los resultados registrados por el equipo de I Regional en el pasado mes de abril fueron:

Montuiri, 1 - Pollensa, 2
Buñola, 5 - Montuiri, 5
Montuiri, 4 - Alcudia, 0
Algaida, 1 - Montuiri, 0
Montuiri, 2 - Soledad, 0

Gabriel GOMILA

Depósito Legal P. M. 133 - 1958

IGLESIA LOCAL

PRIMERAS COMUNIONES

Este año se celebrarán dos turnos de Primeras Comuniones en nuestro templo.

El primero tendrá lugar el día 14 de Mayo, solemnidad de Pentecostés. A las 12 del mediodía.

El segundo turno realizará la Primera Comunión con motivo de la solemnidad del Corpus Cristi, el 25, a las 6'30 de la tarde.

La solemne procesión de este día se celebrará una vez concluida la celebración eucarística y recorrerá el itinerario de costumbre.

MISA EN EL «PUIG»

A partir del primer domingo de mayo, a las 7'30 horas de la tarde, se celebrará misa en el Santuario de Sant Miquel, celebración que tendrá lugar todos los domingos y fiestas de precepto hasta finales de verano.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVAS FAMILIAS

Día 29.— Jaime Trobat Nicolau con Carlota Pinteño Gómez.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 30.— Guillem Andreu i Amengual, hijo de Bartolomé y María.

PLUVIÓMETRO

Lluvia recogida en el mes de Abril, por metro cuadrado:

Día 2	32'50
Día 3	2'00
Día 4	2'00
Día 6	5'50
Día 7	9'60
Día 11	29'50
Día 12	1'90
Día 18	7'30
Día 27	9'80
Día 28	2'10
Día 30	10'00

Total: 112'20

Gráficas Bellver— Pedro Martel, 21— Plaza a— 1978